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EDITORIAL
L’ensemble du Conseil Municipal se joint à moi pour vous souhaiter une bonne 
année 2024.
Je formule des vœux pour tous les habitants de PLOUENAN, les jeunes, les moins 
jeunes, les « actifs » ; les retraités ; des vœux de solidarité, de santé, de travail, 
de bonheur.
A tous nos chefs d’entreprise, à tous nos professionnels de santé, aux artisans, aux 
commerçants, aux agriculteurs, je souhaite une pleine réussite dans leurs projets. Je 
les remercie de créer de la richesse économique, de la richesse environnementale 
et donc de la vitalité pour notre commune. Plouénan à besoin de vous pour exister.
Un grand merci également à tous les bénévoles qui oeuvrent au sein des 
associations. Vous êtes des partenaires précieux pour notre municipalité. C’est 
grâce à vous que se tisse ce lien social, culturel, sportif entre toutes les générations, 
vous contribuez à l’attractivité de Plouénan.
L’année 2023 se termine dans un contexte très particulier :
Les communes font face, comme les entreprises, comme les acteurs économiques, 
comme les ménages, à la crise de l’énergie, à l’envolée des prix et plus récemment 
aux dépenses occasionnées par les dégâts provoqués par la tempête CIARAN. 
Durant cette période catastrophique, permettez-moi de souligner l’élan de 
solidarité qui a animé bon nombre de Plouénanais. Beaucoup ont œuvré pour faire 
face à la détresse de certains. Je les remercie très sincèrement et regrette malgré 
tout l’intransigeance et l’incorrection de quelques administrés.
En 2023, la Commune de Plouénan, plus exactement le C.C.A.S. (Centre 
Communal d’Action Sociale, a été primée au Concours National de la Semaine 
Bleue, pour toutes les actions menées en direction des seniors. Un grand bravo à 
tous les acteurs qui ont participé à cette réussite intergénérationnelle.
Autre nouveauté : le marché estival sur la Place François Prigent réaménagée a 
connu un vif succès et a contribué à créer du lien social pour le plus grand bonheur 
de tous. Cet événement ne demande qu’à être reconduit !
Le conseil municipal travaille sans relâche, au sein de la commune comme de 
l’intercommunalité pour la défense de l’intérêt général pour construire un cadre 
de vie répondant aux besoins des Plouénanais.
Pour ce faire, nous mobilisons toutes les subventions et les partenariats afin que 
les investissements se réalisent sans obérer les capacités d’action des générations 
futures.
Nous poursuivons notre politique du « logement » qui demeure une de nos 
priorités. Car au-delà de répondre à une attente très forte d’accéder à la propriété 
à un prix raisonnable, ces nouvelles constructions permettent de dynamiser la 
commune en y fixant une population qui va consommer dans les commerces, 
utiliser les équipements publics, faire vivre nos écoles et contribuer donc à faire 
vivre Plouénan toute l’année. C’est pourquoi tout prochainement le nouveau 
lotissement « Résidence de la Fontaine », dans le quartier de Kerellon, permettra 
d’offrir 21 lots à la vente.
La commission environnement réfléchit à un autre mode de fleurissement 
nécessitant moins d’arrosage en privilégiant notamment la mise en place de 
«vivaces ».
Nous poursuivrons le passage au led pour l’éclairage public de manière à réduire 
la facture énergétique.
L’aménagement du quartier de Lanveguen est en bonne voie.
Nous ne perdons pas de vue l’amélioration des bâtiments et équipements 
communaux, l’entretien de la voirie, la sécurité.
A ce sujet, je tiens à remercier les adjoints, tous les conseillers municipaux et tous 
les agents de tous les services pour leur collaboration.
Dans la perspective du Bien Vivre Ensemble, je souhaite la Bienvenue aux 
nouveaux arrivants qui nous ont fait l’honneur de rejoindre notre commune 
et souhaite, une très belle année 2024 à toutes les Plouénanaises et à tous les 
Plouénanais.
Soyez assurés de mon engagement à votre service.
Bloavez Mat / Bonne année
     Votre Maire, Aline CHEVAUCHER
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ETAT CIVIL 2023
Bienvenue aux p’tits Plouénanais
Oscar, Vincent MASSON, le 18 janvier
Loïs PORHEL, le 23 février
Clémence OLLIVIER, le 13 mars
Mathilde LE BIHAN, le 21 mars
Jules QUEMENER, le 3 mai
Philomène, Gaëlle, Marie De CACQUERAY-VALME-
NIER, le 23 mai
Maylonn L’HER, le 4 juillet
Soline MOREAU BERTHOU, le 28 juillet
Raphaël, Amaury, le 18 septembre
Eléa LE MONTREER, le 3 octobre 
Adèle, Poeiti HERVEOU CREACH, le 26 octobre
Maël, Claude, Christian LE COULS, le 17 novembre

Ils se sont unis
Sylvain MAIRE et Marie-Thérèse SAOUT
Loïc Kevin DESCHAMPS et Sandrine HERRY
Gildas SIOHAN et Fabienne REUNGOAT
Paul Franck Gabriel HABERT et Kenza RAMDANI
Thomas CAER et Lucile ORHAND
Steven Mickaël GERARD et Shana Alexander Marie 
BREISCH
Kevin Alain GUEGUEN et Audrey Denise Suzanne 
Nathalie VIALLARD
Alain Didier BOILEAU et Karina GACEM

Ils nous ont quittés
Michel, Louis GIRARD
René, Jean, Marie STEPHAN
Anne Marie SAILLOUR veuve JOLY
Christiane GUEGUEN épouse PICART
Mohand SADKI
Jean, Noël ARGOUARCH
Nicole Marie-Thérèse KERMOAL veuve MEAR
Monique, Marie NEA veuve QUILLEVERE
André, Jacques CAIGNARD
Marie Françoise L’ERROL épouse COMBOT
François, Marie HAMON
Jean Marie SAILLOUR
Jean-Luc CAOUISSIN
Berthe BERTHEVAS épouse GRALL
Louis PENGUILLY
Louise KERBRAT veuve OLLIVIER
Jean François Marie EVILLARD
François, Marie REUNGOAT
Hubert SEITE
Michel Yves Marie KERBOAS
Hugues René Max Marie MILLION DE VILLEROY
Corentin DEROFF
Pascal JACQ
Marie, Thérèse, Elise MANACH veuve LE SANN
Jean, Louis, François, Joseph PRIGENT
Marcelle, Marie, Eugénie ROUALEC veuve CABIOCH

Invitation Voeux 2024
Le vendredi 12 janvier 2024 à 18h30 au Cristal

Madame le Maire et le conseil municipal invitent toute la population et tous les acteurs  
qui participent au développement et au dynamisme de la commune  

(entreprises, associations…) à la cérémonie des vœux.
Bienvenue aux nouveaux arrivants
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VIEILLIR ENSEMBLE, UNE CHANCE A CULTIVER
365 jours pour agir, 7 jours pour le dire

Ce thème a été abordé sous l’angle de « l’échange pour mieux 
se comprendre » afin de changer le regard porté sur nos séniors.
En effet, toute l’année sont organisés des événements et des 
rencontres intergénérationnelles à l’ALSH, à la médiathèque, 
au club des anciens et à l’accueil de jour Alzheimer. Toutefois, 
un temps fort a tout spécialement été organisé le 21 juin 2023 à 
l’Espace Enfance, Jeunesse avec des actions qui ont été mises 
en valeur lors de « la Semaine Bleue » tout particulièrement le 
4 octobre 2023.
Ces échanges réciproques se sont symbolisés par :
•  D’une part, un « studio photo » qui a immortalisé des poignées 

de mains entre enfants et personnes âgées. Ces photographies, 
en noir et blanc ont été exposées. Ces clichés concrétisent la 
tendresse, l’amour, le plaisir d’être ensemble, la transmission, 
la sécurité émotionnelle.

•  D’autre part, «un studio radiophonique » avec l’aide de Radio 
Nord Bretagne a été mis en place. Les enfants se sont trans-
formés en reporteur pour interviewer les anciens sur leur vie 
au 20ème siècle : la famille, le travail, l’école, l’éducation, le 
numérique, la langue bretonne. L’échange permet une meil-
leure compréhension entre génération. Après montage, ce 
reportage a été diffusé sur Radio Nord Bretagne et sur le site 
internet de la commune.

•  Le mercredi 4 octobre, dans le cadre de « La Semaine Bleue », 
a été l’apothéose de ces échanges avec une restitution des 
actions menées. Les séniors ont été mis à l’honneur lors d’un 
repas dansant pour partager des rires, des histoires, des danses, 
de la musique et surtout du plaisir. Les murs de la salle le 
Cristal ont été décorés par les photos, les enfants ont présenté 
leur reportage radiophonique en partageant le dessert.

Repas dansant au Cristal le 3 octobre

Remise prix CCMSA, Caisse Centrale de la Mutualité Sociale Agricole 
(3.500 €) à la Direction Générale de la Cohésion Sociale à PARIS

« Exposition des photos au Cristal « Mains entre enfants et personnes âgées »



5

RECENSEMENT
Cette année, la commune de PLOUENAN réalise le recensement de sa 
population pour mieux connaître son évolution, ses besoins et ainsi développer 
de petits et grands projets pour y répondre. L’ensemble des logements et des 
habitants seront recensés à partir du 18 janvier jusqu’au 17 février 2024

Comment ça se passe ?
Une lettre sera déposée dans votre boîte aux lettres. Puis, 
un agent recenseur, recruté par la commune, vous fournira 
une notice d’information soit dans votre boîte aux lettres 
soit en mains propres. Suivez simplement les instructions 
qui y sont indiquées pour vous faire recenser. Ce docu-
ment est indispensable pour vous faire recenser, gardez-le 
précieusement. 
Se faire recenser en ligne est plus simple et plus rapide 
pour vous, et également plus économique pour la 
commune. Moins de formulaires imprimés, c’est aussi 
plus responsable pour l’environnement.  
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des ques-
tionnaires papier pourront vous être remis par l’agent 
recenseur.

Vous n’avez reçu aucun document.  
Contactez la commune : 02 98 69 51 11

Pourquoi êtes-vous recensés ? 
Le recensement de la population permet de savoir combien 
de personnes vivent en France et d’établir la population 
officielle de chaque commune. Le recensement fournit 
également des statistiques sur la population : âge, profes-
sion, moyens de transport utilisés, logements…

Les résultats du recense-
ment sont essentiels. Ils 
permettent de : 
1. Déterminer la partici-
pation de l’État au budget 
de notre commune : plus 
la commune est peuplée, 
plus cette dotation est 
importante ! Répondre 
au recensement, c’est donc permettre à la commune de 
disposer des ressources financières nécessaires à son 
fonctionnement. 
2. Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode 
de scrutin, le nombre de pharmacies… 
3. Identifier les besoins en termes d’équipements 
publics collectifs (transports, écoles, maisons de retraite, 
structures sportives, etc.), de commerces, de logements… 

Pour toute information concernant le recensement 
dans notre commune, veuillez contacter : la mairie au 
02 98 69 51 11

Pour en savoir plus sur le recensement de la popula-
tion, rendez-vous sur le site le-recensement-et-moi.fr.  

« Exposition des photos au Cristal « Mains entre enfants et personnes âgées »

De gauche à droite, les agents recenseurs,  
Herman DEUSSNER, Gaëlle PALUT, Joël MADEC, 

Marc PLEIBER, Michel MARGARIA,  
et Dominique DANTEC, DGS,  

coordinatrice communale.

Vie municipale

Voirie/Urbanisme
 

VOIRIE
L’entreprise COLAS a été retenue pour son offre avec variante Easycold, tranche ferme 
et tranche conditionnelle pour un montant de :
- Tranche ferme ....................................................161 747,10 € HT ; 194 096,52 € TTC
- Option n° 1 Lanneunet/Prat Meur .....................28 849,50 € HT ; 34 619,40 € TTC
- Option n° 2 Trottoirs du Cristal ......................... 2 140,50 € HT ; 2 568,60 € TTC
Soit un total de 192 737,11 € HT ; 231 284,52 € TTC.

Tranche ferme
   - Secteur de Kerincuff/Messelou
   - Route de Ruplouénan
   - Secteur de Toulran-Bihan
   - Résidence de Kerellon
   - Keranton
   - Lopreden

Tranche conditionnelle
   - Secteur de Lanneunet/Prat Meur
   - Trottoirs du Cristal
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URBANISME 
PERMIS DE CONSTRUIRE DÉPOSÉS EN 2023 :
•  MONCUS Olivier, Ruplouenan, serres
•  CLOAREC Thibault, 2 Résidence de Roz Avel,  

habitation
•  GAEC DES FRERES GUILLERM, Golvechou, 

extension bâtiment agricole
•  BORGNE Youen, rue de Pen ar Pont, habitation
•  LE DUFF François, Couign ar Fao, modificatif permis 

de construire
•  CADIOU Justine, rue Balysan, refus habitation
•  COMBOT Maxime, 289 Traon Hir, extension
•  QUERE Mickaël, Cosquer, garage
•  SCI THOMYP, route de Mespaul, annulation permis 

de construire
•  CADIOU Justine, rue balysan, habitation
•  LE FALHER Aurélien, 11 résidence Park Nevez, 

carport
•  EARL LE HELLES, Kerdrebez, serres
•  EARL SEITE Hubert, 1 Begavel, extension d’un 

hangar
•  CREIGNOU Jean Yves, résidence le Clos de l’église, 

habitation
•  DIDOU Marine, 10 cité Kerifaouen, annulation 

permis de construire

•  BOULC’H Romain, Treboden, extension d’une 
habitation

•  EARL CHARIFI, Ruplouenan, refus pour une 
habitation

•  LE GUERCH Marie Josée, 7 résidence Croas ar 
Vilien, extension d’une habitation

•  JOLY Lisa, résidence le Clos de l’église, habitation
•  SCI LR IMMO, résidence le Clos de l’église, 

habitation
•  JAOUEN Pierre-Yves, résidence le Clos de l’église, 

lot 5, habitation
•  JAOUEN Pierre-Yves, résidence le Clos de l’église, 

lot 6, habitation
•  ABGRALL Jérémy, Lanveguen, habitation
•  DIDOU Marine, 10 cité Kerifaouen, garage
•  CORNEC Hervé, 59 route de Kerlaudy, extension 

d’habitation
•  BOISNET Maxime, résidence le Clos de l’église, 

habitation
•  GARRIGUE Pierre, Kerraroux, extension d’une 

habitation

PROCHAIN LOTISSEMENT COMMUNAL 

RUE DE KERELLON VIABILISE 

AU MOIS  
DE JUIN 2024
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Budget primitif 2023

Principales dépenses de fonctionnement 
Charges à caractère général .........788 150,00 €
Charges de personnel ...................796 500,00 €
Charges de gestion courante ........276 000,00 €
Charges financières ..........................3 000,00 €

Principales recettes de fonctionnement
Impôt et taxes ............................1 300 000,00 €
- dont contributions directes ........980 000,00 €
-  dont attribution  

de compensation HLC ...............240 000,00 €
Dotations ......................................428 300,00 €

Principales dépenses d’investissement
Travaux de bâtiments ...................700 000,00 €
Travaux de voirie .........................900 000,00 €
Opérations financières .................735 954,13 €
Acquisition de matériel ................247 700,00 €
Mobilier scolaire et culturel ...........90 000,00 €
Acquisition de terrains .................300 000,00 €
Place François Prigent .................420 000,00 €

Principales recettes d’investissement
Subventions ..................................212 000,00 €
FCTVA ..........................................20 000,00 €
Excédent  
de fonctionnement capitalisé  ......659 792,63 € 
Excédent  
d’investissement reporté ...........2 490 991,50 €

Il s’équilibre en section de 
fonctionnement à 1 895 320 €  
et en section d’investissement  
à 3 603 654,13 €.

Informations budgétaires

Principales dépenses d'investissement Montant Principales recettes d'investissement Montant
Travaux de bâtiments 700 000,00 € Subventions 212 000,00 €
Travaux de voirie 900 000,00 € FCTVA 20 000,00 €
Opérations financières 735 954,13 € Excédent de fonctionnement capitalisé 659 792,63 €
Acquisition de matériel 247 700,00 € Excédent d'investissement reporté 2 490 991,50 €
Mobilier scolaire et culturel 90 000,00 €
Acquisition de terrains 300 000,00 €
Place François Prigent 420 000,00 €

42%

43%

15%

0%

Dépenses de fonctionnement

Charges à caractère général

Charges de personnel

Charges de gestion courante

Charges financières

44%

33%

8%

15%

Recettes de fonctionnement

Impôt et taxes

- dont contributions
directes

- dont attribution de
compensation HLC

Dotations

21%

26%

22%

7%

3%

9%

12%

Dépenses d'investissement

Travaux de bâtiments

Travaux de voirie

Opérations financières

Acquisition de matériel

Mobilier scolaire et
culturel
Acquisition de terrains

Place François Prigent

6%

1%

19%

74%

Recettes d'investissement

Subventions

FCTVA

Excédent de
fonctionnement
capitalisé

Excédent
d'investissement

Principales dépenses d'investissement Montant Principales recettes d'investissement Montant
Travaux de bâtiments 700 000,00 € Subventions 212 000,00 €
Travaux de voirie 900 000,00 € FCTVA 20 000,00 €
Opérations financières 735 954,13 € Excédent de fonctionnement capitalisé 659 792,63 €
Acquisition de matériel 247 700,00 € Excédent d'investissement reporté 2 490 991,50 €
Mobilier scolaire et culturel 90 000,00 €
Acquisition de terrains 300 000,00 €
Place François Prigent 420 000,00 €

42%

43%

15%

0%

Dépenses de fonctionnement

Charges à caractère général

Charges de personnel

Charges de gestion courante

Charges financières

44%

33%

8%

15%

Recettes de fonctionnement

Impôt et taxes

- dont contributions
directes

- dont attribution de
compensation HLC

Dotations

21%

26%

22%

7%

3%

9%

12%

Dépenses d'investissement

Travaux de bâtiments

Travaux de voirie

Opérations financières

Acquisition de matériel

Mobilier scolaire et
culturel
Acquisition de terrains

Place François Prigent

6%

1%

19%

74%

Recettes d'investissement

Subventions

FCTVA

Excédent de
fonctionnement
capitalisé

Excédent
d'investissement

Principales dépenses d'investissement Montant Principales recettes d'investissement Montant
Travaux de bâtiments 700 000,00 € Subventions 212 000,00 €
Travaux de voirie 900 000,00 € FCTVA 20 000,00 €
Opérations financières 735 954,13 € Excédent de fonctionnement capitalisé 659 792,63 €
Acquisition de matériel 247 700,00 € Excédent d'investissement reporté 2 490 991,50 €
Mobilier scolaire et culturel 90 000,00 €
Acquisition de terrains 300 000,00 €
Place François Prigent 420 000,00 €

42%

43%

15%

0%

Dépenses de fonctionnement

Charges à caractère général

Charges de personnel

Charges de gestion courante

Charges financières

44%

33%

8%

15%

Recettes de fonctionnement

Impôt et taxes

- dont contributions
directes

- dont attribution de
compensation HLC

Dotations

21%

26%

22%

7%

3%

9%

12%

Dépenses d'investissement

Travaux de bâtiments

Travaux de voirie

Opérations financières

Acquisition de matériel

Mobilier scolaire et
culturel
Acquisition de terrains

Place François Prigent

6%

1%

19%

74%

Recettes d'investissement

Subventions

FCTVA

Excédent de
fonctionnement
capitalisé

Excédent
d'investissement

Principales dépenses d'investissement Montant Principales recettes d'investissement Montant
Travaux de bâtiments 700 000,00 € Subventions 212 000,00 €
Travaux de voirie 900 000,00 € FCTVA 20 000,00 €
Opérations financières 735 954,13 € Excédent de fonctionnement capitalisé 659 792,63 €
Acquisition de matériel 247 700,00 € Excédent d'investissement reporté 2 490 991,50 €
Mobilier scolaire et culturel 90 000,00 €
Acquisition de terrains 300 000,00 €
Place François Prigent 420 000,00 €

42%

43%

15%

0%

Dépenses de fonctionnement

Charges à caractère général

Charges de personnel

Charges de gestion courante

Charges financières

44%

33%

8%

15%

Recettes de fonctionnement

Impôt et taxes

- dont contributions
directes

- dont attribution de
compensation HLC

Dotations

21%

26%

22%

7%

3%

9%

12%

Dépenses d'investissement

Travaux de bâtiments

Travaux de voirie

Opérations financières

Acquisition de matériel

Mobilier scolaire et
culturel
Acquisition de terrains

Place François Prigent

6%

1%

19%

74%

Recettes d'investissement

Subventions

FCTVA

Excédent de
fonctionnement
capitalisé

Excédent
d'investissement



8 Médiathèque

MÉDIATHÈQUE
2023 Une année sous le signe du changement

Plus de services grâce à la mise en réseau !
Votre médiathèque fait maintenant partie du réseau de 
Haut Léon Communauté.
Les premiers signes visibles de ce changement ont été 
la diminution du coût de l’abonnement, l’augmenta-
tion de la durée du prêt et du nombre d’emprunts. Ce 
sont aujourd’hui 10 livres et 4 DVD ou CD que vous 
pouvez emprunter pour une durée de 4 semaines. Le coût 
de l’abonnement est de 10 euros pour un adulte tandis 
que la gratuité s’étend maintenant aux bénéficiaires des 
minimas sociaux ainsi qu’aux jeunes adultes jusqu’à 
25 ans inclus.
Une fermeture de 3 semaines a été nécessaire pour mener 
à bien l’harmonisation des catalogues, la formation des 

équipes à ce nouvel outil ainsi que le changement du matériel informatique. Mais les résultats sont là : ce sont 4 
ordinateurs portables qui sont mis à la disposition des usagers ainsi qu’un nouveau portail internet rassemblant 
les collections et actualités des 13 médiathèques de HLC. Vous pouvez maintenant emprunter parmi les 140000 
documents que proposent le réseau grâce à une carte unique. L’unique condition est le prêt et la restitution des 
documents dans la médiathèque où vous les avez empruntés.

Une année riche de projets et de collaborations.   

Grâce à l’implication sans faille des bénévoles et 
malgré le vaste chantier de la mise en réseau, cette 
année a été fertile en collaboration : la sensibilisation 
au handicap avec le centre de Loisirs, la future réali-
sation d’un kamishibaï avec les usagers du centre 
d’accueil de jour AS domicile ou bien encore le projet 
“Échanger pour mieux se comprendre” qui a rassemblé 
divers acteurs de la commune autour de l’impor-
tance du lien intergénérationnel dans le cadre de la 
semaine bleue. La médiathèque a également participé 
au prix du Vent dans les BD, manifestation littéraire 
finistérienne dédiée au 9ème art et, pour la première 
fois cette année, au salon de littérature jeunesse  
“La baie des livres”. 

La médiathèque :  un espace ouvert sur le monde.

Le thème “de l’arbre à la feuille”, fil vert de notre 
programmation culturelle de ce début d’année 2023 a 
donné lieu à de multiples expositions et animations : 
fresque participative, balade reconnaissance des arbres, 
atelier jeux de société et empreintes végétales ou bien 
encore création de carte pop-up “Esprit de la forêt”. 
Cet été, la médiathèque a exploré, par le biais du fil, les 
racines de l’identité bretonne en exposant costumes et 
broderies avec la collaboration de Bleuniadur, du filet 
brodé et de l’école Pascal Jaouen tout en proposant des 
ateliers macramés. Cette fin d’année, la médiathèque 
la dédie au papier, fidèle ami des médiathèques et 
accompagnateur des (r)évolutions humaines depuis son 
invention par la Chine.

Toute l’équipe de la médiathèque vous souhaite une bonne année 2024 ! 
Que celle-ci soit remplie de belles découvertes et rencontres culturelles en tout genre !
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ÉCOLE NOTRE DAME DE KERELLON
Dans notre projet d’école, nous souhaitons faire connaitre à nos élèves, de la petite 
section au CM2, leur région à travers son patrimoine et le faire partager à d’autres élèves à 
l’international. 

●  Durant l’année scolaire 2022- 2023, nous avons 
travaillé autour de la musique et la danse bretonne.
Dans un premier temps, les élèves de primaire ont 
travaillé avec Philippe Monnier, intervenant en 
musique sur des compositions musicales reprenant 
les principes de la musique bretonne comme le kan 
a diskan. Ils se sont produits à l’église de Plouénan. 

●  Dans un second temps, le fest-noz étant inscrit 
depuis 2012 sur la «liste représentative du 
patrimoine immatériel de l’humanité » par 
l’UNESCO, c’était pour nous un incontournable à 
faire découvrir !  Les enfants ont donc participé sur 
plusieurs semaines à un atelier danse traditionnelle 
bretonne en collaboration avec Anthony Prigent, 
danseur de l’association Bleuniadur.  Ils ont visité 
également les ateliers de l’association, découvert les 
différents costumes et l’art de la broderie.  A l’occasion 
de la Saint – Patrick, ils ont présenté le travail réalisé 
et invité les parents à danser lors d’un fest-nozig suivi 
d’un fest-noz, afin que petits et grands, découvrent ce 
patrimoine.  Une vraie réussite ! Depuis, à Plouénan, 
nombreux sont les enfants et les parents qui chantent 
et dansent « 3 coups de talon ». Cette danse a même 
voyagé jusqu’en Norvège.  Dans la perspective de 
partager notre culture avec d’autres pays, Johanna et 
Armelle, enseignantes de l’école ont pu faire danser 
les petits norvégiens lors de leur voyage ERASMUS.

●  Pour finir l’année scolaire, tous les élèves de 
l’école ont pris la direction de Carantec pour 
un embarquement sur la navette afin de se rendre 
au Château du Taureau. Les maternelles ont eu le 
plaisir de découvrir le château à travers les contes 
en compagnie d’Alain Diverres et à partir du CP, les 
élèves ont découvert l’histoire du lieu. Un très bon 
moment de cohésion d’école !

●  Il est maintenant temps de nous tourner 
davantage vers les autres pays. A l’approche des 
jeux olympiques, cette année scolaire 2023-2024, 
nous allons faire un tour du monde des 5 continents. 
Avec l’intervention de Philippe Monnier, nous allons 
créer un spectacle en lien avec les musiques du 
monde. Ce sera également une année riche en sport 
avec notamment le passage de la flamme Olympique 
UGSEL sur la commune. 

●  En début d’année scolaire, d’autres projets ont 
vu le jour, pour la première fois les CM ont pu 
participer à un stage de voile au centre nautique 
Rêves de mer à Saint Pol de Léon. Cette activité leur a 
permis d’apprendre à naviguer sur des funboats mais 
outre les compétences techniques, les élèves ont pu 
développer des compétences transversales : respecter 
l’environnement, appliquer les consignes de sécurité, 
s’entraider et gérer ses émotions.

Un grand merci à l’équipe éducative pour leur 
investissement, aux parents pour leur confiance, à la 
municipalité pour leur soutien financier et à toutes les 
personnes qui s’investissent tout au long de l’année 
pour permettre aux enfants de vivre de bons moments 
à l’école, de découvrir de nouveaux horizons et de 
réaliser de nombreux projets. 
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ÉCOLE SIMONE VEIL
L’année 2023 a été une année riche pour l’école Simone Veil ! Poursuivant un des objectifs 
du projet d’école  : «  s’ouvrir au monde et promouvoir l’ouverture culturelle  », tous les 
enfants de l’école ont bénéficié de l’intervention d’un artiste plastique (un graffeur et un 
peintre) et d’un dumiste de la communauté de communes mais aussi de trois sorties au 
cinéma. Différents animateurs sportifs qualifiés sont également intervenus sur l’année.

L’année scolaire 2022-2023 : des artistes et des sportifs !
• Activités culturelles
Avec l’ambition d’embellir les extérieurs de l’école et 
d’appréhender différentes techniques de peinture, tous les 
élèves de l’école ont profité de l’aide d’un artiste qualifié. 
Les enfants de la toute petite section au CE1 ont travaillé 
avec Ronan Le Vourc’h sur la réalisation de panneaux 
en bois peints. Les élèves de TPS/PS/MS ont peint des 
fleurs à l’aide de pochoirs, la classe de GS/CP a dessiné 
et peint des portraits, tandis que la classe des CP/CE1 a 

réalisé de magnifiques paysages. 
Le rendu est très coloré et vient 
égayer tous les murs extérieurs. 
Les enfants de CE2/CM1/CM2 
ont quant à eux collaboré avec le 
graffeur Pakone afin de recouvrir 
tout le mur du fond de la cour d’un 
gigantesque et spectaculaire graff 
représentant une scène de la jungle. 
Toutes les classes ont bénéficié de 
trois séances de cinéma au Majestic 
à Saint Pol de Léon. Chaque classe 
a bénéficié de films adaptés à sa 
tranche d’âge. La classe de CM2 a 

reçu Luc Blanvillain, auteur de romans jeunesses, qui a 
expliqué sa passion pour l’écriture et dédicacé ses livres 
pour les élèves enchantés de cette rencontre. Les CP-CE1 
ont assisté à un spectacle donné par l’association Clair 
de Dune de Santec. Les conteuses ont proposé plusieurs 
histoires et chansons autours des oiseaux. Enfin, le dumiste 
de l’école de musique de Haut-Léon Communauté est 
venu dans toutes les classes avec une intervention adaptée 
à chaque niveau. Les tout petits ont découvert différents 
instruments aussi bien à l’écoute qu’en manipulation. 
Les cycles 2 se sont essayés aux percussions corporelles, 
les CE2/CM1 ont quant à eux utilisé un instrument 
indonésien original l’angklung afin de créer un rythme 
pour accompagner une chanson. Enfin, les CM2 ont 
composé un accompagnement musical sur un poème de 
Jacques Prévert dans le cadre de la liaison école collège. 
Tout ce travail a donné lieu à un spectacle inter-classe au 
Cristal.
• Activités sportives 
Les classes de la grande section au CM2 ont bénéficié de 
10 séances de piscine au centre aquatique léonard.
Elles ont également été initiées au hand-ball grâce à 
l’intervention d’une animatrice sportive durant 7 semaines. 
Ce cycle handball s’est terminé par une rencontre grand 
stade au mois de juin pour les classes de ce2-cm1 et cm2 
au stade de Taulé. Il s’agissait d’un tournoi inter-écoles 
sur herbe. Le professeur de tennis du club de la commune 
est intervenu lui aussi pendant 7 semaines auprès des 
élèves du CP au CM2 qui ont beaucoup apprécié cette 
initiation ! Cette animation s’est terminée par un tournois 
entre classes au mois de juin et d’un pique-nique au stade 
de Kermaria.

Les projets de l’année 2023-2024
• Une classe Harry Potter en CM1-CM2 !
Au début de l’année, chaque élève a 
été réparti dans une des quatre maisons 
de l’univers Harry Potter : Poufsouffle, 
Serpentard, Gryffondor et Serdaigle.  
Le but est que les élèves coopèrent 
(participer activement en classe, donner 
des bonnes réponses, travailler en groupe 
efficacement…) afin que sa maison remporte 
le plus de points. A chaque fin de période, les 
élèves de la maison gagnante, ont le droit de 
choisir un après-midi « plaisir » la veille des 
vacances. 
• Musique 
Avec l’aide du conseiller 
pédagogique spécialisé en 
musique les élèves de l’école 
vont répéter puis participer à 
une rencontre chorale, sur le 
thème des jeux olympiques et 
paralympiques, avec les écoles 
de Taulé et de Sibiril courant 
juin. Les enfants devraient par 
ailleurs assister aux spectacles 
proposés par l’école de musique 
et de danse.
• Cinéma 
Les élèves de toute l’école iront à nouveau au cinéma 
cette année.
• Projets sportifs 
Les élèves de CP au CM2 retournent à la piscine pour 
10 séances chacun depuis le 14 septembre. 
Cette année toutes les classes bénéficieront d’une 
initiation au tennis soit au gymnase soit directement à 
l’école pour les plus petits. 
• Programmation
Suite à l’achat de petits robots, les élèves vont pouvoir 
s’essayer à la programmation avec l’aide du conseiller 
pédagogique informatique !
• Échanges avec Plainfaing
Les élèves continuent leur correspondance avec les 
écoles de Planfaing avec pour ligne de mire une venue 
des classes de Painfaing en mai 2024.

Un grand merci à l’amicale des parents pour leur 
soutien financier, pour leur accompagnement lors des 
sorties, des séances dans l’eau et hors de l’eau. Sans 
l’aide financière, les projets ne sont pas possibles. 
Egalement un grand merci à la mairie pour son aide 
matérielle et financière.

Bonne année 2024 !
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AMICALE LAÏQUE
L’année 2023 débute sur les chapeaux de roues pour l’Amicale de Simone Veil ! En effet, 
après beaucoup de changements au sein du bureau et un après-midi Halloween pour les 
enfants de l’école, nous sommes heureux de débuter cette nouvelle année scolaire !

Tout d’abord, le nouveau bureau présidé par Donovan 
P. tient à remercier chaleureusement Sophie D. pour sa 
forte implication en qualité de présidente de l’Amicale 
sur l’année scolaire écoulée. 
Les activités réalisées au cours de cette année 2022-
2023 ont pu rencontrer un franc succès marqué 
notamment par la présence toujours plus importante de 
bénévoles. Nous tenons encore une fois à les remercier.
Nous remercions également la mairie de PLOUENAN 

et son personnel pour leur aide et leur soutien dans ces 
activités. Nous pensons notamment à la fresque réalisée 
sur un mur de l’école qui a fait forte impression !
Comme l’année précédente, la kermesse a connu 
un énorme succès. Pour la prochaine, de nouvelles 
activités verront le jour et nous espérons vous y voir 
encore nombreux !
Pour cette année, nous prévoyons de nouvelles actions : 
un loto, un concours de pétanque, une chasse aux œufs 
etc. 
Toutes ces actions vont nous permettre d’acheter du 
matériel pour les classes, des sorties cinéma etc. Elles 
vont aussi permettre de financer le voyage prévu début 
2025.
Enfin, pour cette fin d’année, les membres de l’Amicale 
vous souhaitent à tous une très belle année 2024 et 
espèrent vous voir nombreux lors de nos prochaines 
actions.

L’Amicale Laïque - école Simone Veil

APEL NOTRE DAME DE KERELLON
Le vendredi 13 Octobre dernier, a eu lieu l’Assemblée 
Générale de l’Association des Parents d’Elèves de 
l’Ecole Notre Dame de Kérellon. En présence des 
parents d’élèves, de l’équipe enseignante, des membres
de l’APEL et de la mairie représentée par Aline 
CHEVAUCHER, maire de la commune.

Le bureau a pu revenir sur les bilans des manifestations 
de l’année passée, notamment le Fest Noz, le loto, 
les ventes diverses et la kermesse, toujours autant 
appréciée par les enfants et leurs parents.

L’équipe pédagogique est quant à elle revenue sur 
les projets passés comme les sorties à la piscine, les 
spectacles, le Château du taureau. Un projet a été mis 
en place tout au long de l’année d’initiation à la danse 
bretonne avec la participation de Bleuniadur dont ils 
ont pu visiter l’atelier. 

Suite à ce projet, les enfants ont fait découvrir à leur 
familles le “Fest Nozic” lors d’un spectacle.
Notre école, ouverte sur l’international, fait partie du 
Consortium Erasmus + . Johanna Perhirin (enseignante 
en CP) , Armelle Guillerm (enseignante en CE1-CE2), 
ont profité de cette assemblée générale pour partager 

leur expérience, une semaine d’observation dans une 
école en Norvège.
Cette nouvelle année scolaire sera encore riche en 
évènements avec notamment un loto le 2 Décembre
2023 et un second le 3 mars . Ces manifestations 
aideront financièrement les différents projets de
l’équipe pédagogique.

A l’issue de cette assemblée, les membres de l’APEL ont 
élu leur nouveau bureau, au poste de présidente, Sophie 
SAILLOUR secondée par Marie LEBON TURNER, 
au poste de trésorière, Marie POISSON secondée par 
Angéline MARTIN et au poste de secrétaire, Mélanie 
FLOCH secondée par Emilie Quéméneur.
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En 2024, le pôle animation a accueilli 157 enfants 
à l’ALSH. C’est un un pôle très fréquenté, animé 
et dynamique de par ses nombreux projets. 
Il s’adresse à 4 tranches d’âges à savoir : les 3-4 
ans, les 5-7 ans, les 7-10 ans et les 10-13 ans.

Des projets intergénérationnels : avec l’accueil de jour et l’association âge et vie. Du partage, des sourires, et de 
la bienveillance, en voilà une bonne recette !

« Vivre l’instant présent, c'est toujours un plaisir de se retrouver.» Les enfants vont vers les personnes âgées très 
facilement et avec plaisir. Cet échange est réciproque. S'ouvrir aux autres n'est pas toujours facile et pourtant ces 
rendez-vous prouvent l’inverse. Les enfants de l’ALSH et de l’accueil de jour se retrouvent sur 10 animations dans 
l’année (atelier motricité, cuisine, bricolage,..). Le LIEN s’est vite créé; gardons-le le plus longtemps ! A chaque 
rencontre, le constat est identique : tous, petits et grands, se respectent. La tolérance et la bienveillance sont de 
mise.

Un nouveau dispositif depuis l’été 2023 : Anim-jeunesse « 10-13 ans »
Le pôle animation propose des animations pour les jeunes durant les vacances scolaires. La cotisation est à l’année 
(selon le QF, de 40€ à 50€) + sortie (de 1 à 8€). Killian Le Pape, animateur jeunesse, accueille ainsi 12 jeunes par 
jour. 20 jeunes ont déjà adhéré à l’anim-jeunesse. Le programme d’animation est construit de façon à proposer 
des animations variées, une sortie et une veillée par semaine, des inter-centres, des projets… Ainsi, un graff a été 
réalisé sur le mur de l’espace enfance jeunesse avec l’intervention de Pacône, grapheur reconnu. Il s’agit d’une 
représentation visuelle sur le temps qui passe. Construit en 2012, ce bâtiment a connu de nombreuses générations. 
Mais chaque génération sait l’importance de profiter du moment présent. C’est pourquoi, il est écrit « time is now ».

Quels sont les axes du projet éducatif ?
Dans une démarche de co-éducation, l’équipe souhaite faire du 
pôle animation un lieu d’apprentissage du vivre ensemble, un 
lieu d’échange et de partage. Elle s’appuie sur des programmes 
d’animations variées, sur des projets en lien avec les partenaires 
locaux, sur des séjours de vacances...
Dans une démarche de complémentarité de la cellule familiale, 
de l’enseignement scolaire ou socio éducatif, il s’agit de 
favoriser l’accompagnement vers l’autonomie ainsi que vers une attitude responsable au 
travers des expériences vécues.
Dans le cadre d’activités physiques et sportives, nous veillons aux besoins psychologiques 
et physiologiques du public accueilli. Il s’agit de proposer un panel d’activités sportives 
sur toute l’année et pendant les vacances pour toutes les tranches d’âges.



13ALSH

Le projet familles : « parent, un jeu d’enfant? »
Démarré en 2018, ce dispositif vit en 2023 sa 6ème édition (un an d’arrêt pour confinement). L’objectif est d’amener 
les familles à se retrouver sur des animations et ainsi partager des temps de loisirs. Dans une société où tout va 
vite, et où le temps est de plus en plus découpé, il est toujours réconfortant de prendre le temps de vivre un moment 
partagé. 20 familles différentes ont participé cette année aux animations ! On vous attend nombreux en 2024.

Prévention dans les écoles : les animateurs interviennent dans les écoles

Les écrans : Sandrine 
et Christelle sont 
intervenues dans les 
classe de cycle 3 des 
2 écoles de Plouénan 
pour échanger autour de 
l’usage des écrans. Un 
sujet sur lequel les élèves 
n’ont aucune difficulté à 
débattre.

Les dangers domestiques : 
l’espace enfance transformé en 
maison le temps d’une journée 
pour l’école de Kerellon.

« NON à la violence ! Physique, morale, psychologique. »  
Ce projet a été mené sur une journée avec toutes les classes de l’école Simone Veil  
(de la maternelle au CM2). Les enfants ont appris à identifier les 3 types de violence,  
les repérer dans des situations. En parler pour ne plus les reproduire.  
Les violences sont interdites et inacceptables !
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FNACA DE PLOUENAN
Aujourd’hui, nous avons l’honneur d’avoir parmi nous un héros d’AFN (Ancien combattant d’Algé-
rie). 

L’assemblée général de la FNACA a été organisée le 20 
octobre 2023 en présence de
•  Madame Aline CHEVAUCHER, Maire de la 

commune de PLOUENAN
•  Monsieur Gilbert MEVEL, vice-président 

départemental de la FNACA du Finistère
En cette occasion, Madame le Maire a signalé l’étude 
par le conseil municipal de la remise en état du drapeau 
de 39/45 qui en a besoin !
Gilbert MEVEL a soulevé le problème des petits 
comités des communes qui seront amenés à se regrouper 
en raison du manque d’adhérents.
Comme tous les ans, nous sommes présents aux 
différentes cérémonies patriotiques, 8 mai, 11 novembre 
et 19 mars.
Ce 19 mars 2023, a été célébré avec une ferveur 
particulière en raison de la remise de médailles à 
savoir : 
•  La médaille militaire à Jean OLLIVIER, après 12 ans 

de démarches, une médaille pour action de bravoure 
en Algérie.

•  La croix du combattant à Ollivier COCAIGN
•  La reconnaissance de la nation à François CAZUC
Ces médailles ont été remises par l’Amiral Bernard 
BRUN en présence des sonneurs du Léon. Une journée 
mémorable.

Nous remercions Madame Le Maire ainsi que le conseil 
municipal de nous avoir offert le pot de l’amitié à la 
Mairie, un grand merci au nom de tous les participants.
Autre point fort de notre comité : le KAFE 
BREIZHONEG, qui a eu un grand succès. Nous avions 
réuni un plateau de choix, les spectateurs sont repartis 
avec un grand sourire. 

Le président, F. CAROFF

Vie associative

LES BOUTEGERIEN PONT-EON
L’Association a débuté la saison 2023 par des fêtes hors département, puis a enchaîné différents 
marchés aux alentours, dont celui de PLOUENAN, chaque mercredi, attirant du monde dans la 
bonne humeur et la convivialité ; nous adressons nos félicitations à l’organisateur pour cette belle 
initiative menée avec succès.

Nous avons également animé les fêtes 
régionales annuelles : SIBIRIL, SAINT-POL-
DE-LEON, ROSCOFF, etc….
La plupart du temps, lors des différents 
évènements les estivants intéressés, 
s’attardent autour des démonstrations de 
vannerie et posent des questions pertinentes.
L’activité vannerie se déroule chaque 
mercredi, salle du Cristal, quelques 
nouveaux adhérents, très motivés, ont rejoint 
l’Association cette année.

Bloavez mad d’holl Blouenaniz.
Meilleurs voeux aux Plouénanais.
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IJIN HA SPERED AR VRO
«Des mains qui s’animent, le fil qui danse, c’est jour d’atelier à la Maison du filet brodé ». C’est ainsi 
que commence le film tourné par Tébéo au sujet de l’association  Ijin ha Spered ar Vor (le savoir-faire 
et l’esprit du pays). 

Ces quelques mots  prennent tout leur sens deux fois par 
semaine, le lundi soir à 20 h, avec Jacqueline Ollivier et le 
jeudi après-midi à 14h, avec Hélène Saillour. Une bonne 
partie de la cinquantaine d’adhérentes se retrouvent ainsi 
chaque semaine pour découvrir de nouvelles techniques, 
s’entraider, créer et faire vivre le filet noué. 
Le musée a reçu de nombreux visiteurs tout au long de la 
saison. Beaucoup d’étrangers mais aussi des personnes 
venant de toute la France et plusieurs cars de tourisme.  
C’est à chaque fois une belle découverte du patrimoine 
breton et une ouverture sur  la créativité. Pas d’âge pour 
cela : plusieurs activités sont destinées aux enfants avec 
des jeux d’observation, des recherches, des puzzles, des 
coloriages... Les  visites guidées s’adaptent au public 
accueilli. 
Par ailleurs cet été le Musée a eu la chance d’accueillir 
l’exposition de photos d’Albert Pennec : «  Un autre 
regard sur les coiffes ». Le photographe est venu sur 
place à plusieurs reprises et a longuement échangé 
avec les visiteurs.  Dans le même temps, nous avons 
collaboré à l’exposition qui se tenait à la médiathèque 
de Plouénan et qui a permis de découvrir des broderies 
du monde. 
La Maison du filet brodé rayonne aussi à d’autres 
endroits : nous avons animé des stages de broderie 
sur Plougastel, sur Guingamp. Une des adhérentes 
présente l’association lors de manifestations en régions 
parisiennes. 
Les projets ne manquent pas et le nouveau site   sera 
bientôt en activité. Il permettra de découvrir tout ce que 
fait l’association ainsi que de s’inscrire en ligne pour 
des initiations au filet ou à la broderie sur filet. 
Le musée est ouvert chaque jeudi de 14 à 16 h 30 en 
période scolaire. Quelque soit le moment de l’année, il 
est possible de rejoindre un des ateliers. Il est possible 
aussi de bénéficier d’une initiation à la demande. 

Renseignements : 06 70 38 97 28
Facebook : Ijin Hasperedarvro.
Instagram : coiffesbzh

Pour les fêtes de fin d’année, il est possible d’offrir des 
bons cadeaux qui offrent une initiation au filet ou à la 
broderie ainsi qu’une visite guidée du musée. 
Durée : 3 h, Prix : 15 euros.

Vie associative
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CLUB DES RETRAITÉS DE PENZÉ
Le club des Retraités de Penzé se porte bien. Nous sommes 31 adhérents.

Le foyer est ouvert tous les jeudis à partir de 14 h pour 
des jeux de pétanque et de dominos dans une bonne 
ambiance. À 16 heures la pause-café avec pain brioche 
et à l’occasion des anniversaires, des viennoiseries 
sont offertes par les membres du club. Suite à notre 
assemblée générale du 22 Mars 2023, le club a fait 
une sortie à Roscoff, visite guidée à Algo Plus, suivie 
d'un repas au restaurant. Nous avons aussi eu deux 
invitations par le club de Henvic et Taulé, après-midi 
pétanque et domino, deux belles rencontres.
Au mois d’août, nous avons mis à l’honneur 4 de nos 
plus anciens adhérents. Louis, Henri, Mimi, et Alice. 
À cette occasion un goûter copieux a été offert par le 
club. Nous allons terminer l’année par un repas chaud 
au foyer et des petits cadeaux pour tous nos adhérents 
pour marquer Noël.
Bienvenue aux nouveaux adhérents, et tous nos vœux 
pour la nouvelle année.

CLUB DES RETRAITÉS

Le bureau : Présidente: Lavanant Gisèle , Vice-Présidente: Marie 
Thérèse Cabioch, Trésorier : René Miossec, Secrétaire : Marie 
Thérèse Bervas.

Déjeuner à Bénodet au restaurant l'Ovny, atypique en forme  
de soucoupe volante juillet 2023

Galettes des rois février 2023 - Visite du parc botanique de Combrit
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COMITÉ DE JUMELAGE
L'année 2023, aura été pour le comité de jumelage Plouénan-Plainfaing, une année, importante, de 
transition, qui va nous amener, nous l'espérons à la signature officielle de la charte entre les deux 
communes. 

Depuis plus de cinq ans, nous organisons notre 
traditionnelle foire à tout deux fois par an, en mars et 
octobre. La prochaine se tiendra le 10 mars 2024, à la 
salle le Cristal. Pour les personnes intéressées, nous 
prenons les inscriptions.
Deuxième satisfaction et non des moindres, l’échange 
entre les écoles qui était le point voulu par les deux 
Maires lors de la visite de la délégation plainfinoise 
conduite par Monsieur Patrick Lalevee, Maire de 
Plainfaing.

Depuis l'année scolaire 2022-2023, les élèves de l'école 
Simone Veil, et ceux de l'école de la truche à Plainfaing 
correspondent. Il est même envisagé, un voyage 
Plainfaing en janvier 2025 pour les élèves de l'école 
publique de Plouénan.
Contactés par de nombreuses personnes, nous étudions 
la possibilité d'un voyage en groupe dans les Vosges et 
en Alsace, avec un départ de Plouénan, le dimanche 8 
septembre en soirée et retour le samedi 14 en matinée. 
Les personnes intéressées, peuvent prendre contact 
avec le comité de jumelage au 06 88 46 93 13

COMITÉ DES FÊTES
Lors de l’assemblée générale, Vincent Blandel a pris la suite de Richard Guillou en tant que 
coprésident avec Eric Macé qui poursuit.

Les animations en 2023 ont été nombreuses.
Le Comité des fêtes a organisé le 18 février, une soirée années 
80 animée par Lio Animation. 
Le 5 aout, la fête de Pont-Eon a été transférée au Stade de 
Kermaria. Lors de cette journée conviviale, un tournoi de 
pétanque s’est tenu suivi d’un repas animé musicalement et 
s’est conclue par un feu d’artifice.
Le 15 octobre le Comité a renoué avec le loto qui a remporté 
un franc succès. 
Le 12 novembre, au Cristal, la compagnie « Les bons jours 
ensemble » est montée sur les planches et nous a embarqués 
dans une irrésistible comédie « le Syndrome de l’écossais ». 
Un bon moment !
Enfin comme chaque année le marché de Noël a réuni une 
trentaine d’exposant. « Passion Danse – Les Princesses 
Guerrières » a assuré le show l’après-midi. En soirée un 
spectacle pyrotechnique a réjoui petits et grands.

L’ensemble du Comité vous présente ses meilleurs vœux pour l’année 2024 !
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KUMO JUDO
Le club de judo retrouve un fonctionnement normal post covid.

Cette année 2023 était l'occasion de 
travailler sans le spectre du covid et les 
effectifs du club de judo communal sont 
remontés à la normale. Ce sont presque 
trente enfants qui ont profité des cours 
de judo, tous les vendredis de 17h15 à 
19h15 suivant les âges à l'étage de la salle 
omnisports. La responsable du club Lydie 
Jaouen voit ce retour à la normale d'un très 
bon oeil et félicite tous les judokas qui ont 
brillé lors des interclubs et compétitions de 
la saison. Une petite mise en avant pour le 
jeune Théo Jolivet qui ; en plus de son titre 
de vice-champion du Finistère ; se forme 
pour devenir arbitre et officier sur les 
différentes compétitions départementales : 
un exemple à suivre.

GYM
Le club de gym « Sports pour tous » de Plouénan 
regroupe 34 participantes qui se retrouvent tous les 
mardis et vendredis de 9 h 30 à 10 h 30. Les cours sont 
assurés par Christelle Dirou, monitrice diplômée.
L’assemblée générale du club a eu lieu le 27 octobre 
au Cristal en présence de Madame Véronique Boulch, 
représentant la municipalité.
Après le compte-rendu de l’année écoulée et la 
présentation du bilan financier, la réunion a été l’occasion 
d’évoquer les projets pour la saison 2023/2024 ainsi que 
les souhaits des participantes.

Il a ainsi été décidé d’organiser une marche ouverte à 
tous au profit du Téléthon au cours du mois de décembre.
Le bureau du club est composé de Danièle Jézéquel 
(présidente), Josiane Cazuc (vice-présidente), Nadine 
Le Mao (trésorière), Anny Habasque (secrétaire), Marie 
Pierre Hamon, Mi-Thé Barbier, Caroline Mahier.
La soirée s’est terminée par un moment convivial autour 
du verre de l’amitié et dans la bonne humeur.
Il est toujours possible de rejoindre le club, les cours 
sont adaptés à la condition physique de chacun.
Tel. 06 17 11 20 20
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CYCLO CLUB DE PLOUÉNAN
Randonnée Interclubs et Cyclosportives

Les cyclotouristes de Plouénan ont participé nombreux 
aux randonnées interclubs sur route ou VTT organisées 
par les cyclos clubs voisins. Les membres ont égale-
ment participé nombreux à la rando Muco Pierre le 
Bigaut à Callac.

Deux cyclos après avoir effectué les brevets de 200 à 
600 kms se sont élancés sur Le Paris-Brest-Paris qui a 
lieu tous les 4 ans. Certains ont participé à des séjours 
individuels en montagne ou à l’étape du tour de France 
réservée aux amateurs ou à la fameuse randonnée la 
Marmotte Granfondo dans les Alpes.

Séjour dans la vallée d’Ossau du 10 au 17 juin

Quinze cyclistes de Plouénan et de Sizun ont gravi 
pendant une semaine les sommets pyrénéens, en par-
ticulier le Soulor, l’Aubisque, la Pierre St Martin à la 
frontière espagnole, Marie Blanque avec ses 3 derniers 
kms à 13%, Spandelles, le lac de Bios Artigues au 
final titanesque, le Tourmalet. La météo capricieuse a 
quelque peu contrarié le programme et rendu délicate 
la descente de certains cols et des retours sous des 
orages diluviens. Malgré cela, 550 kms ont été parcou-
rus avec notre proche futur octogénaire, ses mollets 
toujours aussi affûtés lui ont permis de réaliser tous les 
circuits proposés.

In Memoriam

Le Cyclo Club a eu la tristesse de perdre l’un de ses 
co-fondateurs en la personne de François Reungoat. 
François, cheville ouvrière du club avait occupé au 
fil des années toutes les fonctions du bureau. Fidèle 
compagnon sur toutes les routes du Léon, il a par-
ticipé aussi a de nombreux séjours en montagne.

Pour 2024, Plouénan organisera son interclubs en 
mai et un séjour dans les Alpes au mois de juin.

André Guillemot Secrétaire du CC Plouénan
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TAI JI QUAN
Voilà maintenant 10 ans que l’association Taiji quan Plouénan propose de pratiquer cet art martial 
chinois très ancien. Il s’agit du tai ji quan de l’école Yang, style Tung. Les cours sont dispensés par 
Annie Quemeneur avec une douzaine de participants.

Cette année fut marquée par la venue des 
adhérents des clubs de Plouescat et de 
Morlaix lors d’un stage animé par Philippe 
Le Prêtre, professeur à Lorient. « Cette 
séance s’est déroulée dans une ambiance 
amicale et dynamique où les débutants et 
pratiquants confirmés ont évolué ensemble 
afin d’améliorer leur pratique. »
Cette activité sportive est à la portée de 
tous, elle se caractérise par des mouvements 
lents, fluides et précis répétés lors de chaque 
séance. Cette pratique apporte souplesse, 
équilibre et renforcement musculaire. Elle 
favorise aussi la concentration, diminue le 
stress et la fatigue.
Les inscriptions peuvent se faire toute 
l’année, 3 cours gratuits d’initiation sont 
proposés.

Contacts : Cécile Méhaignerie (présidente) au 07 52 02 94 98  
ou Annie Quemeneur (professeure) au 07 77 05 18 50
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ACCROBADS
Le club de badminton des Accrobads effectue ses entraînements le lundi à 19h15, le mercredi à 
18h30 à la salle omnisports de Kermaria.

Le club de badminton des Accrobads 
effectue ses entraînements le lundi à 
19h15, le mercredi à 18h30 à la salle 
omnisports de Kermaria.
Les inscriptions pour la saison restent 
possibles en cours d'année. Le club 
propose 3 séances d'essai avec prêt de 
raquette si besoin. La cotisation s'élève 
à 20 euros l'année pour les adultes et 30 
euros pour les membres d'une même 
famille.
Le tournoi annuel du club aura lieu le 
dimanche 14 avril 2024.
Première victoire du club au tournoi de 
Plouigneau pour cette saison. 

Au plaisir de vous recevoir sur le terrain 

SPEEDERIEN
Le club des Speederien’ Course et Marche’ est ouvert à tous et à toutes. 
65 membres, en plein essor avec l’arrivée de nombreux "jeunes".

Les sorties sont proposées le dimanche à 9h00, sur 
Plouénan mais aussi en extérieur : sur les sentiers de 
Carantec, Roscoff, Plougoulm, Challenge du Léon, 
Interclub. 
Pour la course, la distance est de 10-12 kms ou plus 
longue 17-18 kms selon son niveau.
La marche propose une sortie de 10 kms. 
Et pour les plus aguerris : Marathon et Trail de 40 à 160 
kms en France mais aussi à l’étranger.

La devise du club : ‘Le Sport dans la convivialité’. En 
mai 2023, un week-end amical et sportif a été organisé 
sur l’Ile de Batz. Et pour le printemps 2024, la sortie est 
prévue dans la région de la Pointe du Raz.
Les personnes intéressées peuvent prendre contact avec 
Mickaël Hérvéou au 06 62 17 35 54 ou nous rencontrer 
le dimanche à 9h00 au terrain à Kermaria.
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TENNIS CLUB
La saison sportive 2022/2023 s’est achevée le 31 août avec un bilan sportif exceptionnel. En effet le 
Tennis Club de Taulé Plouénan comptait fin août 253 licenciés.

Cette belle évolution est le résultat du partenariat entre les deux écoles de Plouénan. Nous tenions à remercier 
très sincèrement Madame Emilie Galas de l’école Notre Dame de Kerellon et Madame Sandrine Hély de l’école 
Simone Veil.

Cette opération "tennis à l’école" conduite par Olivier Pfaff, enseignant 
diplômé d’état, a permis à des enfants de découvrir notre sport. Nous 
sommes très heureux d’annoncer que cette opération est reconduite pour 
l’année sportive 2023/2024.
La nouvelle saison a débuté le 1er septembre 2023, avec dans sa hotte, de 
nombreux projets sportifs.
Le tennis Club de Taulé Plouénan organisera tout au long de l’année 
des tournois Multi-chances ouverts à de nombreuses catégories : jeunes, 
séniors et séniors plus. Le début de cette nouvelle année est marqué par 18 
nouvelles inscriptions chez les femmes et 17 chez les hommes. La fémi-
nisation du tennis, avec l’appui de la Fédération Française de tennis est 
un réel succès. Et pour la première fois nous allons engager deux équipes 
féminines en championnat par équipe séniors.
Le Tennis Club de Taulé Plouénan vient d’engager une équipe supplémen-
taire dans le championnat par équipe seniors masculine, ce qui permettra à 
tous les joueurs de disputer au minimum une rencontre.
Il est important de noter que nous avons également deux équipes seniors 
de plus de 60 et 70 ans. Avec des joueurs toujours aussi déterminés sur un 
terrain, des compétiteurs très sérieux. En Plus et ce qui montre bien, toutes 
les vertus de ce sport, notre équipe séniors masculine de plus de 75 ans est 
championne du Finistère. Toutes nos félicitations à Louis Penguilly, Robert 
Le Bour et Roger Le Querrec.
Notre leitmotiv reste le même « Transmission, convivialité, bonne humeur, 
simplicité, bien-être, solidarité, encouragement mutuel »
Je tenais à remercier, au nom de l’ensemble des adhérents, la commune 
de Plouénan pour son soutien, en particulier Madame La Maire Aline 

Chevaucher, Madame Véronique le Boulch, adjointe à la vie culturelle et associative et également Monsieur 
Michaël Villeneuve, conseiller délégué à la vie associative, qui est également adhérent du Tennis Club de Taulé 
Plouénan.
Je remercie également la commune de Taulé pour la mise à disposition des installations sportives de la commune.
Le Tennis Club de Taulé Plouénan, propose également, depuis deux ans, des séances tennis santé. Le tennis santé 
s’adresse aux personnes atteintes de pathologie chronique. Le Tennis Club est le seul, dans notre secteur, à avoir 
obtenu ce label, décerné par l’Agence Régionale de Santé et la FFT.
Le Tennis Club a organisé en juillet et octobre ses deux tournois annuels avec un nombre d’inscriptions en forte 
augmentation. Pour le tournoi du mois de juillet nous avions en 2022 : 140 inscriptions et en 2023 : 216 inscrip-
tions ; en octobre 2022 : 125 inscriptions, en 2023 : 171 inscriptions.

L’ensemble du bureau et des adhérents se joint à moi pour vous souhaiter une belle et heureuse année 2024
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GUICLAN-PLOUENAN FOOTBALL CLUB
La première saison 2022/2023 du GUICLAN-PLOUENAN-
FOOTBALL-CLUB (GPFC) aura marqué les esprits léonards en 
démarrant sur les chapeaux de roues pour sa création. En effet le 
GPFC aura réussi à rassembler plus de 1200 personnes au stade de 
KERMARIA PARK lors d’un 5ème tour de coupe de France contre 
le Stade Plabennecois (club de nationale 3) ! Du jamais vu et, que 
de mieux pour démarrer une fusion que ces bons moments sportifs 
passés ensemble ? On retiendra que c’était un très bon moment 
sportif, une grande fête du football à Plouénan. Nous tenons à 
remercier l’ensemble de l’effectif senior pour leur participation 
dans les différents championnats de ligue et de district sur cette 
première année de fusion. En effet pour l’équipe A évoluant dans 
un championnat de R3, elle avait pour objectif le maintien et c’est 
chose faite puisqu’elle finit classée 8ème sur 12 équipes et sera en 
R3 pour la saison prochaine. Concernant la B évoluant en D1 elle 
finit 9ème sur 12 équipes et sera à nouveau en D1 la saison pro-
chaine. L’équipe C évoluait en D3 après avoir été en tête pendant 
quasi toute la saison elle termine 3ème sur 12 équipes et pour notre 
équipe D qui évoluait en D4 avec un championnat en 2 phases 
elle finit 4ème de son groupe de D4 sur la phase aller et sur la phase 
retour elle termine championne de sa poule. 
Nous tenions à remercier Mme le Maire : Aline CHEVAUCHER, 
ses adjoints et ses conseillers pour la subvention accordée chaque 
année, ainsi que les employés communaux pour leurs implications 
au sein du Festival TERR’FEST et de l’entretien du complexe 
sportif tout au long de la saison. 

Nous remercions également tous les dirigeants, les 
responsables d’équipes, les bénévoles qui œuvrent 
toute la saison et pour TERR’FEST. Nous remercions 
aussi l’ensemble de nos partenaires, sponsors qui nous 
font confiance, nous remercions également nos fidèles 
supporters qui nous suivent tout au long de la saison à 
domicile et à l’extérieur, et pour finir nous remercions 
aussi l’ensemble des membres du bureau pour leur 
disponibilité et leur confiance. 
Concernant l’école de foot nous mettons tout en œuvre 
pour structurer au mieux l’accueil des enfants dans un 
projet sportif et pédagogique pour leur apprentissage 
du football afin qu’ensuite ils intègrent dans les meil-
leures conditions le GJ Horn. 
Les équipes de U11 à U17 seront à nouveau au sein 
du GJ Horn. 
En cette fin d’année, nous voulions avec nos collègues 
footeux vous souhaiter une bonne et heureuse année 
pleine de bonheur. 

Sportivement ! 

“ POANIAN EVIT PADOUT “ 




